
第 15 回理事会 

11 月 26 日 午後 5 時～8 時 10 分 

 

木下会長、三浦・吉本副会長、杉山専務理事、濱本・西村・弘山・小田・田中（義）各常任理事、武藤・

田中（豊）・田村・河村・柴山・城甲・茶川各理事、青柳・山本・武内各監事 

 

協議事項 

1 産科医療功労者の厚生労働大臣表彰候補者の推薦について 

 産科医療の推進に貢献してきた産科医等に対し厚労大臣表彰を行い、産科医等確保対策の一層の充実強

化に資するもの。候補者の選考を日本産婦人科医会山口県支部に依頼、支部から推薦のあった中川 清先

生を推薦することを了承。 

 

2 山口県ジェネリック医薬品セミナーの開催について 

県の主催で標記セミナーが開催されるにあたり、県医師会へ会員への周知依頼があり、検討の結果、開催

周知への協力をすることとなった。 

 

3 新型インフルエンザワクチンの接種のスケジュールの変更について 

 県が小学校 4～6 年生等の接種期間の前倒しの方針を示されたため、今後の接種のスケジュール及びワク

チン配送量の変更方法等について協議した。 

 

4 県医師会メールサーバ（ホスティング）について 

 山口県医療情報ネットワークシステムが今年末をもって廃止される。県医師会のメールサーバはこのネ

ットワークシステムの一部を利用しているため、移行先のサーバについて協議。見積を検討、業者を決定

した。 

 

5 事業税非課税措置に関わる国会議員及び知事への働きかけについて 

 日医から標記働きかけの依頼通知が届き、事業税非課税措置の廃止が及ぼす地域医療への影響を懸念し、

早急に地元選出の国会議員及び知事へ事業税非課税措置の存続の要望をすることとなった。〔追って日医か

ら通知があり、来年度は事業税非課税措置存続の状況となったことから、緊急の要望は見合わせ、平成 23

年度に向けて働きかけることとなった。〕 

 

人事事項 

1 女性の健康支援対策事業の実施に係る推進会議委員の推薦について 

 山口県が国からの委託事業を実施するにあたり、「女性の健康支援推進会議」を設置する。女性の健康支

援に関する専門家委員として女性の産婦人科医の推薦依頼があった。適任者を日本産婦人科医会山口県支

部に選考依頼することについて諮り、了承した。 



 

報告事項 

1 医事案件調査専門委員会（10 月 15 日） 

 病院 3 件の事案について審議を行った。（小田） 

 

2 第 121 回日本医師会臨時代議員会・中国四国医師会連合連絡会（10 月 25 日） 

 唐澤会長挨拶、竹嶋副会長の会務報告の後、第 1 号議案 平成 20 年度日本医師会一般会計決算の件、第

2 号議案 平成 20 年度医賠責特約保険事業特別会計決算の件、第 3 号議案 平成 20 年度治験促進センター

事業特別会計決算の件、第4号議案 平成20年度医師再就業支援事業特別会計決算の件について説明の後、

審議は決算委員会に付託された。次に第 5 号議案 日本医師会会費賦課徴収規定一部改正の件、第 6 号議案 

日本医師会会費賦課徴収の件について説明があり、予算委員会にその審議が付託され、それぞれ委員会で

承認を経、報告があった。 

 つづいて代表質問 7 件、個人質問 14 件の質疑が行われ、本県からは中国四国ブロック代表質問として吉

本副会長が「代議員の勤務医枠をもうけること」について質問を行った。（杉山） 

 

3 第 63 回長北医学会（10 月 25 日） 

 萩市医師会引受で開催され、挨拶をした。会員演題 24 題、鳥取大学浦上克哉教授による「認知症のマネ

ジメント～早期発見から予防、治療まで～」の特別講演があり、とても活発な学会であった。（西村） 

 

4 第 1 回山口県肝炎疾患診療連携協議会 

（10 月 27 日） 

 山口県肝疾患診療連携拠点病院である山口大学医学部附属病院において開催。肝疾患治療促進事業及び

肝疾患診療連携協議会の役割、取り組み等協議した。（木下） 

 

5 山口県社会保険診療報酬支払基金幹事会 

（10 月 28 日） 

 支払基金役員の選任、5 月から 7 月審査分の審査状況、審査における支部間差異の調査実施等 9 件の報

告があった。（木下） 

 

6 平成 21 年度有床診療所部会総会（10 月 29 日） 

 平成 20 年度事業報告、決算報告及び 21 年度事業計画、予算案について了承された。（河村） 

 

7 第 3 回日本医師会地域医療対策委員会 

（10 月 30 日） 

 日医会長諮問に基づく報告書（骨子案）、次回検討内容について協議した。（弘山） 

 



8 健康やまぐち 21「がん対策分科会」 

（10 月 30 日） 

 山口県のがんの現状及び 21 年度がん対策の主な取組みについて、検診率を 50％にするという目的達成

のための「がんアクションプラン」について協議した。（三浦） 

 

9 生涯教育委員会（10 月 31 日） 

 第 116 回セミナー（5 月 9 日）の講演内容について検討、平成 22 年度のテーマ案について協議した。Dr.

ヘリ、Ai のガイドライン、脊髄小脳変性症（特定疾患）、医療裁判等のテーマが提案された。つづいて生

涯研修セミナーの広報方法、特に、勤務医への周知方法について意見が出され、協議した。（杉山） 

 

 

10 山口大学医学部附属病院との懇談会 

（10 月 31 日） 

 山口大学医学部から松﨑病院長、前川医学部長ほか 15 名の参加をいただき、県医師会の概要・中央情勢・

臨床研修制度について説明・協議した。また、病院勤務医の医師会加入促進についてお願いをした。（城甲） 

 

11 新規会員研修会（11 月 1 日） 

 木下会長挨拶の後、県医師会組織・事業概要、会員福祉関係事業、診療情報の提供並びに医事紛争対策、

医療保険について、各担当役員が説明した。出席者は 33 名。（杉山） 

 

12 新規会員保険指導（11 月 1 日） 

 山口県・中国四国厚生局担当による保険指導を開催。中国四国厚生局から、保険医・保険医療機関の責

務、診療報酬点数に関する留意事項、保険診療に関するその他事項、療養担当規則の解説について等の説

明があった。 

 引き続き、8 名の保険指導医等による個別指導が実施され、当日出席の役員が立会を行った。個別指導

指摘事項については、後日通知される。（西村） 

 

13 肝機能障害の障害認定について 

 肝機能障害で重症化して回復困難となっているものを身体障害者として認定し、平成 22 年 4 月 1 日より

身体障害者手帳を交付するため、県のスケジュールが示された。今年度中の手続きについて説明があった。

（弘山） 

 

14 郡市医師会特定健診・特定保健指導担当理事及び関係者合同会議（11 月 5 日） 

 平成 20 年度の実施結果報告及び 21 年度の実施状況により、次年度実施に向け協議した。（田中豊） 

 

15 産業医部会理事会（11 月 5 日） 



 平成 20 年度決算及び 21 年度の総会開催日程等について協議した。（河村） 

 

16 県民の健康と医療を考える会企画委員会 

（11 月 6 日） 

 県民公開講座のオープニング、上映映画の変更について協議、了承されたが、時期的にインフルエンザ

蔓延が懸念されることなどを考慮し、延期することを決定した。また、総会開催について諮り、世話人会・

企画委員会における協議の経過及び 20 年度事業報告・決算について紙上報告に変えることについて承認さ

れた。（田中義） 

 

17 広報委員会・歳末放談会（11 月 7 日） 

 会報主要記事掲載予定、炉辺談話投稿記事・表紙、会員の声コーナーについて協議を行った。また、tys

の新企画「スーパー編集局 わが家の健康（仮）」の取材先について審議した。 

 つづいて年末恒例の歳末放談会を開催。今年のテーマは「新型インフルエンザ、政権交代、豪雨災害」。

当会報に掲載。（田中義） 

 

18 生涯研修セミナー「宇部」（11 月 8 日） 

 北海道大学整形外科学三浪明男教授の「リウマチ性疾患の外科的治療とリハビリテーション」、東海大学

ライフケアセンター川田浩志副センター長の「保健機能食品・サプリメントの正しい使い方」、自治医科大

学公衆衛生学部門尾身 茂教授の「新型インフルエンザ（H1N1）の最前線」の 3 題の特別講演後、「在宅医

療をすすめるために－地域医療連携を考える－」をテーマにシンポジウムを開催した。（茶川） 

 

19 日本医師会男女共同参画委員会（11 月 11 日） 

 女性医師支援センター事業、明年、鹿児島県において開催の第 6 回男女共同参画フォーラムのテーマ等

について協議した。（田村） 

 

20 第 3 回糖尿病対策推進委員会（11 月 12 日） 

 第 1 回、2 回の山口県糖尿病療養指導士講習会の経過報告及び世界糖尿病デー「やまぐち糖尿病デーラ

イトアップイベント」の内容及び次年度事業の取組みについて協議した。（田中豊） 

 

21 郡市医師会医療廃棄物担当理事協議会 

（11 月 12 日） 

 医療廃棄物三者協議会の報告（感染性廃棄物処理指針について及び廃棄物処理法に基づく感染性廃棄物

処理マニュアルについて説明）及び質疑応答等が行われた。（西村） 

 

22 医療廃棄物適正処理講習会（11 月 12 日） 

 講演「感染性廃棄物処理について」（山口県環境生活部廃棄物・リサイクル対策課  國弘誠司 主任技師）、



「電子マニフェストについて」（山口県産業廃棄物協会 藤田 稔 専務理事）及び質疑応答が行われた。出

席者 112 名。（西村） 

 

23 第 7 回日本医師会母子保健検討委員会 

（11 月 12 日） 

 新型インフルエンザ関連、任意予防接種等について協議した。（濱本） 

 

24 都道府県医師会税制担当理事連絡協議会 

（11 月 12 日） 

 平成 22 年度税制改正要望（税制要望項目、医療機関に係わる税制問題、税制要望の進め方）について及

び医療法人の事業承継税制・移行税制について（講師：厚生労働省医政局指導課 高宮裕介 課長補佐）協

議等が行われた。（柴山） 

 

25 献血推進ポスター・作文審査委員会 

（11 月 12 日） 

 中高生応募作品の中から優秀作品を決定した。 

（木下） 

 

26 山口産業保健推進センター運営協議会 

（11 月 12 日） 

 昨年 10 月、「メンタルヘルス対策支援センター」が設置、業務運営等について協議した。（木下） 

 

27 中国四国学校保健担当理事連絡会議 

（11 月 13 日） 

 広島県医師会担当で開催。コメンテーターは内田健夫日医常任理事。各県からの提出議題（10 題）につ

いて意見交換した。（茶川） 

 

28 第 40 回全国学校保健・学校医大会 

（11 月 14 日） 

 広島県医師会担当、メインテーマは「地域ぐるみで支え合おう 子どもの健康と安全」。午前中に 5 分科

会の発表、午後からはシンポジウム「学校現場における救急体制－学校で子どもが突然倒れたら－」をテ

ーマに発表が行われた。学校保健活動の功績により神徳翁甫先生（山口市）が日本医師会長表彰を受賞さ

れた。（濱本） 

 

29 第 40 回全国学校保健・学校医大会都道府県医師会連絡会議（11 月 14 日） 

 次期担当県は群馬県医師会に決定。（濱本） 



 

30 日本医師会医療安全推進者養成講座講習会 

（11 月 15 日） 

 日本医師会において、「我が国の医療安全対策の取組」等の講習及びシンポジウム「医療安全への取組」

が行われた。（柴山） 

 

31 第 22 回山口県国保地域医療学会（11 月 15 日） 

 祝辞を述べた。開会式後、特別講演 2 題、研究発表、パネルディスカッションが開かれた。（木下） 

 

32 医療法人仁保病院竣工式（11 月 18 日） 

 出席し、祝意を述べた。（木下） 

 

33 介護保険対策委員・関係者合同協議会 

（11 月 19 日） 

 介護サービスにおける医療と介護の連携及びかかりつけ医との連携について協議を行った。（河村） 

 

34 医事案件調査専門委員会（11 月 19 日） 

 病院 1 件、診療所 1 件の事案について審議を行った。（小田） 

 

35 第 3 回学校心臓検診検討委員会（11 月 19 日） 

 平成 21 年度精密検査受診票の回収状況、第 43 回若心協（平成 22 年度山口県引受）のプログラムの流れ

が決まった。新型インフルエンザに伴う対策として校内マラソン大会の延期(中止)を教育庁へ要望するこ

とになった。（濱本） 

 

36 日本医師会生涯教育推進委員会（11 月 19 日） 

 都道府県医師会主催指導医のための教育ワークショップほか 3 件の承認事項について審議を行った。後

刻開催の担当理事連絡協議会について協議した。（木下） 

37 都道府県医師会生涯教育担当理事連絡協議会（11 月 19 日） 

 唐澤会長の挨拶の後、日医飯沼常任理事より生涯教育関連事項の報告があった。つづいて日医生涯教育

推進委員会福井委員長から平成 22 年度日本医師会生涯教育制度実施要綱について説明があった。（田中豊） 

 

38 山口県介護保険研究大会第 2 回実行委員会 

（11 月 19 日） 

 介護保険研究大会の準備・進捗状況等について協議を行った。12 月 13 日開催。（河村） 

 

39 山口県救急業務高度化推進協議会・幹事会合同会議（11 月 19 日） 



 消防法の一部改正に伴う傷病者の搬送及び受入れに係る協議会設置及び実施基準などについて協議した。

（弘山） 

 

40 ドクターヘリ運航調整委員会（11 月 19 日） 

 ドクターヘリの運航要領や運航委託仕様について協議した。（弘山） 

 

41 山口県母子保健対策協議会新生児聴覚検査専門委員会（11 月 19 日） 

 平成 20 年度新生児聴覚検査実施状況や支援体制等について協議した。（紙面報告：藤野俊夫） 

 

42 日本医師会定款・諸規程改定検討委員会 

（11 月 20 日） 

 定款変更案比較一覧を示され、審議を行った。 

（杉山） 

 

43 やまぐち健康フェスタ「山陽小野田市」 

（11 月 22 日） 

 山陽小野田市民館で開催。本会では、「糖尿病に関する相談（動脈硬化の検査・フットケア）」と「皮膚

病相談」を実施した。（西村） 

 

44 健康スポーツ医学実地研修会（11 月 23 日） 

 「ウォーキングのバイオメカニクス」と題し川崎医療福祉大学宮川 健教授による講演後、ウォーキング

の実地研修を行った。（田村） 

45 山口県社会保険診療報酬支払基金幹事会 

（11 月 25 日） 

 5 件の報告・連絡事項について説明があった。 

（木下） 

 

46 中国地方社会保険医療協議会山口部会 

（11 月 25 日） 

 医科では新規 2 件が承認された。（三浦） 

 

医師国保理事会 第 14 回 

1 第 8 回「学びながらのウォーキング大会」について（11 月 23 日） 

 嶋田紀和自然観察指導員による「竜王山周辺の自然と遺跡について」と題した特別講演の後、竜王山・

焼野海岸をウォーキングした。参加者 125 名。（濱本）  

 



山福株式会社取締役会 

出席者：取締役 8 名、監査 3 名 

1 上半期の決算報告について 

 上半期決算状況が報告、承認された。 

 

2 国体募金について 

 2011 年に開催される国体募金について承認された。 


